
ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE CD 74 
Le 4/03/2023 A SAINT PIERRE EN FAUCIGNY 

 

Appel des Clubs : 31 présents,1 excusé, 3 absents : 

 LA ROCHE, VUACHE, LAURE’TEAM 

Appel des Membres du Comité Départemental : 

Présents : Gérard GARIN-LAUREL, Alain TALLE, Gaston DURET, Pascal 
SECARDIN, Jean-Luc PONT, Christian POULET, Robert GONZALEZ, 
Françoise CANAL, Dominique GANTIN, Valérie LE BORGNE 
Démissionnaires : Sophie LEGENDRE, Samuel GARREAU 

1ére partie : ELECTION DU PRESIDENT DU CD 74 Gérard GARIN-LAUREL 

Vote à bulletin secret : 31 clubs votant 

Résultats :  27 pour, 3 contre, 1 nul 

Le nouveau Président du Comité Départemental est Gérard GARIN-LAUREL 

2éme partie : Présentation de 5 candidats pour 5 postes 

Sont élus : Thierry CAMARRA, Sébastien GAUDET, Lucie VACHOUX, 
Guillaume JEANROY, Michel PRIEUR 

La parole est donnée à Pascal SECADIN pour les inscriptions aux 
championnats : fichier rempli à envoyer cd74petanque@gmail.com 

La parole est donnée à Gaston DURET pour championnats horaire TTF 9h, 
DF et TF 13h30. Pour les Jeunes 9h. 

Coupe de France date butoir les vendredis. Le club forfait au 1er tour s’il 
avertit le club adverse ne sera pas sanctionné. 

Discours de clôture de l’assemblée Générale Extraordinaire par Gérard 
GARIN-LAUREL (ci-joint). 

 

La Secrétaire Générale,    Le Président du CD 

Françoise CANAL     Gérard GARIN-LAUREL 

 

 

 



DISCOURS DE CLOTURE ASSEMBLEE GENERALE 
EXTRAORDINAIRE 

Mesdames les Présidentes, Messieurs les Présidents, 

C’est avec beaucoup d’émotion, mais avec sérénité que je vous remercie de la 
validation à mon poste de Président du Comité Départemental de Pétanque et 
Jeu Provencal. Je remercie également tous les membres du comité qui m’ont 
fait confiance pour diriger le CD74, et les nouveaux arrivants qui se sont 
engagés à nos côtés pour cette fin de mandature. 

Merci pour votre soutien et la confiance que vous m’avez accordée à une large 
majorité.  

Elu en 2014 sous la présidence de Michel Miege, puis de 2017 à 2020 et 2021 à 
2022 sous la présidence d’Éric Dorizon, élu également en 2021 au comité 
régional Auvergne Rhône Alpes, j’ai passé ces huit dernières années au service 
du comité mais également au service des clubs et des joueurs. J’ai toujours dit 
que mettre un costume pour faire bien ce n’était pas ma façon de voir, mais 
d’être à votre service vous les présidentes et présidents et vos membres 
licenciés. 

J’en profite pour remercier mon prédécesseur Éric Dorizon des années passées 
au service du comité départemental. Remerciement également à Patrick 
Garreau pour son travail de trésorier et de la commission jeunes, à Madame 
Sapino Marie Jo secrétaire.  

Mais surtout je me dois de ne pas oublier Madame Renée Hafenmeyer 
démissionnaire en début de mandat pour toutes les années passées également 
au comité départemental au service des jeunes et de son école de pétanque à 
Sallanches.  

J’ai une pensée toute particulière pour Michel Miege, après de nombreuses 
années passées au service de notre comité, qui a démissionné de son poste de 
président de la commission de discipline. J’ai eu le plaisir et je l’en remercie 
d’avoir commencé sous sa présidence mes années de membres au comité 
départemental, et d’avoir travaillé à ses côtés en tant que vice-président de la 
commission de discipline. Merci Michel de ces belles années passées à tes 
côtés, mais et j’en suis très heureux tu restes président de la commission de 
discipline en tant que membre extérieur et je serai encore avec toi, mais le 
moins possible pour instruire de difficiles dossiers de discipline. Encore merci 
Michel.  



J’ai une très grande pensée pour mon amie Sylvie, qui nous a quitté durant ce 
mandat, là où tu te reposes Sylvie, je sais que tu veille sur notre CD et surtout 
sur ton club l’UBE que tu aimais tant.   

Vous m’avez confié la gestion du comité départemental, je sais combien la 
tâche s’annonce difficile, et que bon nombre de problèmes vont se présenter à 
moi pendant ces deux dernières année de mandat. Je pourrai compter sur mes 
collègues du CD, par leurs dévouements et leurs compétences, mais aussi sur 
vous.  

Je veux être un président exemplaire, sans ambiguïté, sans calcul personnel, 
avec transparence. Je ne prendrai aucune décisions sans l’avis de mon comité 
et pour les décisions importantes en vous concertant.  

J’ai besoin de vous et de mon comité pour mener à bien mes projets et mes 
orientations. Je vous propose Mesdames et Messieurs les présidentes et 
Présidents dans un premier temps de vous rencontrer quand vous avez vos 
réunions de comité. Je vous laisserai le soin de me communiquer vos dates et 
heures de réunions et je me ferai un plaisir de venir à votre rencontre pour 
vous expliquer les raisons de ce bouleversement dans notre CD, et de couper 
court à toute polémique et déformation de la vérité, et d’entendre également 
vos doléances et vos attentes. 

Quels sont mes objectifs et orientations pour ces deux dernières années de 
mandat :  

Renouer des liens avec vous, avoir un réel dialogue comme annoncé 
précédemment, être à votre écoute.  

Reconstruire la maison CD avec le retour des secteurs, certes sous une forme 
différente que celle que nous avons connu, car je pense que si on continue 
dans la progression des licences et je l’espère, nous aurons de réelles difficultés 
pour organiser les championnats départementaux tel que le tête à tête ou le 
doublette seniors. Les sites deviennent de plus en plus difficiles à trouver. 

Une manifestation qui me tient à cœur également, le concours des dirigeants, 
qui a disparu, mais avec une règle bien définie : trois vrai dirigeants : le 
président ou vice-président, la secrétaire ou le secrétaire et le trésorier, pas des 
joueurs qui ne font pas parti des comités comme c’était devenu une habitude 
ces dernières années. 

Avoir des commissions efficaces, qui travail sérieusement. 



La commission jeunes. Il faut que cette commission se penche rapidement sur 
le manque de moyen au service des jeunes. Comment recruter des jeunes, les 
amener à prendre des licences sans compétitions. Nos jeunes actuellement ont 
que trois compétitions dans l’année pour la plupart. Un championnat triplette, 
un doublette et un tête à tête. Il faut plus de concours pour nos jeunes, ce sera 
mon objectif premier. Pour cela je pense et en reste persuadé que nous allons 
vers des écoles de pétanque par secteur, d’où la nécessité de refaire les 
secteurs comme proposé précédemment. Des écoles de pétanque par secteur 
pourquoi, car pour faire un championnat des clubs jeunes à l’heure actuelle 
c’est impossible sans une entente entre club qui ont des jeunes. Ces jeunes ne 
perdront pas leur identité club il resterons dans leurs clubs respectifs, mais 
dépendrons d’une écoles de pétanque. Je ne veux pas rentrer plus en détail 
dans cette organisation, la commission jeunes avec les éducateurs et 
responsables jeunes dans les clubs travaillerons en ce sens. 

La commission Handy pétanque, ou sport adapté, une commission qui me tient 
particulièrement à cœur. J’ai participé à la création de la journée handy valide 
avec mon ami Jean Claude Malaurie du Rhône. Une compétition dédier à nos 
amis ayant un handicap accompagné d’un valide. Cette compétition a pris de 
l’ampleur avec la venue de la Savoie, puis de la Suisse et maintenant peut être 
la venue du département de l’Ain. Malheureusement c’est la seul compétition 
pour nos amis handicapés dans l’année, hormis le championnat départemental 
sport adapté mais réservé aux joueurs ayant une licence sport adapté. J’aimerai 
que ces joueurs handy ai plus de rencontres. Pourquoi pas un tournoi entre les 
différentes structures accueillant des pratiquants, en sorte comme pour nous 
valide un championnat des clubs mais adapté à leur situation d’handicap. 

La commission féminines, une commission qui a bien travaillé entre autres avec 
octobre rose, mais qui pour la première fois ne participera pas à la 36ème 
édition du mini bol d’or féminin Rhône Alpes, malgré nos deux succès et des 
places d’honneur dans les deux dernières éditions. Une décision que j’ai 
contestée, qui nous a mis dans une position très inconfortable moi et Fred 
Delaune élus au comité Auvergne Rhône Alpes. Comment peut-on refuser 
notre participation à une telle compétition féminines. Dans les autres 
département Rhône Alpes les sélections se font massivement avec des équipes 
qualifiés de haut niveau. De plus pour la première fois l’Auvergne organise son 
premier mini bol d’or pour arriver rapidement à un mini bol d’or féminin 
régional. Il faut revenir à cette belle compétition pour les féminines en 
organisant un qualificatif sérieux, on ne peut pas se couper de la région.  



Nous avons la chance d’organiser le championnat régional 1er partie du 18 au 
21 mai, la Haute Savoie étant le département désigné pour 2023. C’est grâce à 
Gaston Duret et son comité que nous aurons le plaisir d’accueillir cette 
manifestation, sans lui et sans la confiance que la région accorde au club de 
Rumilly pour son sérieux et sa rigueur pour l’organisation de grande 
manifestation ce championnat ne nous aurai pas été accordé. 

Nous avons besoin de la région, comme la région a besoin de nous, nous avons 
prouvé dernièrement nos capacités à organiser des manifestations pour la 
région, malgré une certaine opposition,  le trophée régional des arbitres en 
février 2022, le challenge de l’amitié en octobre 2022, grâce à l’aide de Fred 
Delaune, Alain Talle, Mathieux Thorax et moi, sans eux et leur dévouement ces 
manifestations n’auraient pu se faire. 

La commission d’arbitrage, qui me tient à cœur également, une commission qui 
travaille et qui sera dorénavant présidé par Fred Delaune, mais je resterai 
quand même avec eux pour les réunions de cette commission. 

La commission de discipline qui reste sous la présidence de Michel Miege, une 
commission difficile, mais avec des membres du comité et des membres 
extérieurs efficaces et juste dans leurs décisions. 

La commission sportive qui sera encore beaucoup plus efficace sous la 
présidence de Gaston Duret 

La commission informatique et la gestion du site qui sera encore améliorée par 
Pascal Secardin  

La commission internet et presse, je demanderai aux responsables de cette 
commission de renouer des liens de communications avec planète boule, et si 
on peut renouveler les abonnements à ce journal qui est la vitrine de notre 
sport. 

La commission licences, commission qui fait vivre le comité départemental, 
grâce à eux le trésorier a le sourire, géré de main de maître par 
l’incontournable Jean Luc Pont et Alain Talle. Merci pour le tout le travail fait 
ces dernières années et je veillerai pour que votre travail soit respecté et 
facilité au possible. 

Pour la commission des finances, je sais que je peux compter sur une 
commission rigoureuse, garante de la bonne gestion des recettes et surtout la 
maitrise des dépenses. Je demande à cette commission de réaliser un audit sur 
les comptes financier du cd74 afin de partir sur de bonnes bases. Je me doit de 
savoir si nos finances sont saines, entre autre la vente et l’achat de véhicules 



sans l’approbation du comité directeur. L’utilisation du véhicule Renault Scénic 
par Éric Dorizon que nous avons récupéré avec un kilométrage excessif : 
kilométrage achat véhicule 5 mai 2021 49646 kms restitution du véhicule le 1er 
février 2023 kilométrage compteur 93100 kms soit 43454 kms effectués sur 20 
mois d’utilisation : une moyenne de 2172 kms mensuel. Je demanderai de 
trouver les justificatif d’une telle utilisation du véhicule pour le compte du cd 
ou pour besoin personnel. Ce véhicule sera mis en vente , car nous n’en 
n’avons pas l’utilité et permettra de faire des économies sur les frais 
d’assurance et d’entretien.  L’achat de matériel informatique qui devrait être 
restitué au comité, étant donné que ce matériel quel qui soit appartient au 
cd74. Le matériel vidéo qui à été acheté sans concertation, ( trois cameras, des 
pieds de fixation des câbles des micros une console pour l’orientation d’une 
caméra depuis un poste fixe etc. etc. )qui sera également mis en vente. L’achat 
du mini bus quant à lui restera au cd est sera mis à disposition pour tous les 
déplacements aux championnats de France et de ligue éventuellement mais 
aussi pour vos clubs qui en feront la demande moyennant contribution 
naturellement.  

Je veillerai que ces commissions travaillent et réalisent pleinement les objectifs 
demandés.  

Pour notre employé Mathieux Thorax, son contrat a été reconduit pour l’année 
2023 et je pense qu’il en sera de même pour 2024 si les objectifs que le comité 
lui a fixé sont honorés. Il est à votre service pour vous aider dans vos 
démarches diverses et aider le comité dans ses démarches administratives et 
l’organisation de manifestations.  

Voilà Mesdames les présidentes et Messieurs les présidents mes orientations 
et objectifs pour ces deux dernières années de mandat. Je sais que je peux 
compter sur mon comité mais surtout sur vous. 

Pour finir je vous souhaite à tous de bon championnats des clubs, 
départementaux , de coupe de France , et concours divers comptés sur nous 
pour vous accompagner durant toute cette saison 2023.  

Merci de votre confiance , merci de votre écoute. 

 

Le Président du CD Gérard GARIN-LAUREL   
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